

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los responsables de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

GERENTE LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina Valentin Sanz 15.- Santa Cruz de Tenerife Teléfono número 22

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

Faltan vapores

Buscando soluciones

Los hechos, desgraciadamente, comienzan a confirmar nuestras aseveraciones de los pasados días. Según previmos y manifestamos en uno de nuestros artículos tratando de la crisis frutera...

Estas manifestaciones si se tienen en cuenta las circunstancias actuales, están más que justificadas. Nadie ignora los grandes peligros que se ofrecen a los buques británicos para arribar con mercancías a los puertos ingleses...

En tales condiciones y siendo además rigurosamente exactas las dificultades que se expresan en la contestación a que nos referimos...

Y esto, por desgracia, ya sabemos que es en la actualidad poco menos que impracticable.

No estaría por demás, sin embargo, que nuestros diputados realizaran activas gestiones cerca del gobierno, a fin de ver si se consigue establecer un servicio dispuesto por aquellas compañías que mayor subvención disfrutaban del Estado...

También, y fijando de antemano la referida condición y otras que luego sería cosa a estudiar, acaso pudiera obtenerse una considerable rebaja en los fletes que han fijado las compañías extranjeras...

De sobra sabemos cuántas y cuán grandes serían las dificultades que habrían de escoliar la práctica de esta idea; pero es el caso que no vemos otra solución para el pavoroso problema que se nos presenta...

Aparentemente parece existir una solución que ya hemos oído exponer a algunos amigos: la de utilizar los buques alemanes surtos en este puerto y en el de Las Palmas...

Pues bien, para conocimiento de quienes así lo crean, hemos de manifestar que ya, desde hace algún tiempo, han sido practicadas activas gestiones en ese sentido. Las casas armadoras alemanas fueron las primeras en negarse en absoluto...

No existe, pues, solución por ese lado. Hay que buscarla en otra parte y con la mayor urgencia. A menos que se trate de consentir para la provincia una pérdida de más de 47 millones 500 mil pesetas...

Más de los fletes

Lo que proponen en Canaria

Los cosecheros de la vecina isla, en una carta que han dirigido a los periódicos, dicen lo siguiente:

Nuestras gestiones las publicó días pasados la prensa de esta ciudad. Pero aun suponiendo que el resultado de ellas, sea en un todo favorable, como confiadamente esperamos...

Nuestra agricultura, única fuente de riqueza de donde se alimenta todas las demás del país, puede decirse que está en sus manos, por ser el servicio económico del transporte de nuestros frutos...

¿Debemos continuar así, con esta pasividad que nos caracteriza? No; de ninguna manera. ¿Tenemos medios fáciles de defensa? Indudablemente que sí.

Sigamos el ejemplo que nos dan las expresadas casas navieras. A pesar de la gran importancia que cada una de ellas representa en el mundo de los negocios...

Para ello proponemos dos medios solamente. 1.º Que el Cabildo, a ser posible, ó las Cámaras de Comercio y Agrícola, ó la Sociedad de Amigos del País; en fin, la entidad que mayor representación ostente...

Y 2.º Que en el caso de que esta proposición no sea aceptada, ir decididamente y con entusiasmo, a la constitución, de la tantas veces proyectada sociedad, para fletar ó construir vapores.

Desde luego, opinamos que debemos pensar en comprarlos ó construirlos, por ser hoy muy difícil traerlos, dada la escasez de ellos...

Con estos vapores propios obtendríamos, entre otras inmensas ventajas, las de poder estivarlos a nuestro antojo, para que la fruta llegue bien a su destino...

El capital necesario para ello, ni es mucho ni difícil de conseguir. Basta un millón de pesetas. Sabemos de unas cuantas personas que podrían reunir cuarenta ó cincuenta mil duros...

Apelamos al patriotismo de todos los canarios, y principalmente de los grandes propietarios y comerciantes.

Información del día

RADIOGRAMAS INGLESES RADIOGRAMAS ALEMANES

(RECIBIDOS DE LA ESTACION DE POLDHU)

En Gallipoli

Comunican, aunque no oficialmente, que los aliados han tenido grandes éxitos en la península de Gallipoli.

La izquierda inglesa y la derecha francesa han avanzado, causando grandes pérdidas al enemigo.

La próxima batalla

Los ataques de los alemanes a lo largo de toda la línea del teatro occidental de la guerra es una indicación segura de la proximidad de un nuevo gran esfuerzo...

El enemigo no ha obtenido nada en estos ataques, en los que ha empleado a veces fuerzas considerables...

Un fracaso

El último fracaso alemán más considerable, tanto por el área de combate como por las fuerzas empleadas, fué el sufrido en Argonne.

Derrota del kronprinz

Desde Vinarville-Viene hasta el distrito de la alta Chevauché, el ejército del kronprinz atacó después de un violento bombardeo.

Al principio y en ciertos puntos la línea francesa cedió, pero luego, en virtud de vigorosos contraataques...

Fué un nuevo fracaso del kronprinz. Como demostración de la importancia de este combate, el comunicado oficial francés dice que cinco regimientos del 15 cuerpo de ejército estaban identificados.

Por el aire

Dice el «Charomele» que una escuadra aérea alemana voló sobre Essen.

De Rusia

El último comunicado ruso dice que hay poco que relatar, excepto haber rechazado pequeños ataques enemigos en varios sitios.

De Francia

Hoy ha sido la fiesta nacional de Francia, celebrándose el 14 de Julio. A lo largo de toda la línea desde el mar a los Vosgos se cantó simultáneamente la Marsellesa.

Inglaterra también celebra la fiesta de sus bravos aliados. Desde esta mañana temprano se han puesto a la venta lazos tricolores...

Más de veinte mil señoras se dedican a la venta de banderas y medallas que recuerdan la fecha gloriosa. El total de banderitas repartidas en todo el país pasa de catorce millones.

La bandera de la República adorna la entrada de diez calles importantes. Se agudiza oficialmente que Noruega ha sufrido una pérdida de once millones de kronon por los submarinos alemanes.

De Lisboa

Un telegrama de Lisboa dice que los prisioneros portugueses tomados por los alemanes en Manhila, en el Africa occidental portuguesa, hace varios meses, han sido encontrados en Tzuncbeeb, y llevados a Capetown, para cuidar de su repatriación.

En Africa

Se anuncia oficialmente que el general Botha llegará al Cabo en la próxima semana.

Estados Unidos

El «New York Herald» pide que se obligue al comandante del submarino alemán que utilizó para encubrirse la barca yanki «Normandy», mientras torpedeaba un barco ruso, a que explique este acto.

El citado periódico pide que se remedie la imprudencia de los alemanes contra nuestro comercio.

Del Almirantazgo

Durante el año financiero de 1914 se gastaron 35 millones de libras por el Almirantazgo en la construcción de astilleros y buques.

Calzado inglés

Para niños, se ha recibido en el establecimiento de la viuda de Corbella.—San Francisco, 3.

(RECIBIDOS DE LA ESTACION DE NORDDEICH)

Teatro occidental

Las operaciones en la azucarera de Souchez continúan. Rechazados anoche varios ataques franceses con granadas a mano.

En Champaña, al Oeste de Craonne-Perthes, los franceses hicieron estallar minas infructuosamente.

Los alemanes atacaron con granadas a mano impidiendo a los franceses establecerse en los hoyos causados por las explosiones.

En las Argonas un ataque alemán alcanzó éxito completo.

Al Nordeste de Vienne-le-Chateau asaltaron los alemanes una extensión de tres kilómetros de profundidad, quedando en nuestro poder la altura 285 en Filemort.

Capturamos 2751 prisioneros, entre ellos 51 oficiales, 400 heridos, 2 cañones de campaña, 2 cañones revólver, 6 ametralladoras y gran cantidad de material de guerra.

Las tropas alemanas llegaron a un lugar ocupado por la artillería francesa, utilizando 8 cañones.

En Frezberg, Nordeste de Ipres, derribamos un avión inglés.

Teatro oriental

Entre el Niemen y el Vístula obtuvimos éxitos.

Igualmente progresamos en Kalvarija, al Sudeste de Kolno, Prasnysz y Sur de Mlaw.

Teatro Sudeste

Aparte ligeros duelos de artillería, no ha ocurrido nada importante.

Constantinopla

Las pérdidas rusas en la región de Arras, Cácauso, ascienden a 2.000 en tre muertos y heridos. Fracasó un ataque de los aliados entre los Dardanelos, retirándose aniquilados por los fuegos turcos.

En poder de éstos quedó gran cantidad de municiones, armas y material de guerra.

En Seddulbahar fueron rechazados tres ataques de los aliados.

Ha sido concedida al general Loewenfeld y al príncipe Alberto Schleswig Holstein Medjidie, la orden de primera clase, y al coronel Stempel Osmanla, de segunda clase.

Estocolmo

Por haber chocado con una mina hundióse el «schoner» de tres paños, noruego, «Daisy», cargado con carbón.

Londres

El Ministro de municiones ha manifestado que todo intento de huelga de la región carbonífera del Sur de Wales será considerada como infracción a las leyes.

En el mar

Un submarino alemán hundió ayer en el mar del Norte a un pesquero, salvándose la tripulación.

Hoy desembarcaron en Lowestoft las tripulaciones de los pesqueros «Berlin» y «Esmeral».

Estos barcos fueron echados a pique con bombas colocadas a bordo por la tripulación de un submarino alemán.

RADIOGRAMAS FRANCESES

(DE LA TORRE EIFFEL)

En Bélgica, los alemanes han atacado las trincheras tomadas por las tropas británicas al sudoeste de Pilen, en la noche del 5 al 6 del actual. En la orilla este del Canal fué fácilmente rechazado el ataque de los enemigos.

En Argonne, el Kronprinz tomó la ofensiva, desde el camino Binarville-Vienne el alto, hasta la región de la alta Hovauché, sufriendo de nuevo un fracaso, después de un bombardeo muy violento y de tiros de «barrido» con obuses asfixiantes.

Los alemanes atacaron con fuerzas importantes de cinco regimientos de ferentes, habiendo sido identificados los del Cuerpo 16.

Sobre los puntos donde la línea fué atacada momentáneamente, los energicos contraataques de los franceses, pararon y rechazaron el avance del enemigo, obligándole a retroceder.

Los ataques alemanes que se concentraron en la región comprendida entre Marie Theresa y la alta Chevan chée, han sido definitivamente parados.

Entre el Mosa y el Mosella continúa el cañoneo, particularmente en los bosques de Apremont y le Pretre.

Entre Fey, Enhaye y Forcé, los franceses han ganado terreno.



¿Setecientos millones?

¿Y queda todavía tanto dinero? Un infundio parece lo del empréstito que en Inglaterra iniciara el ilustre Mister Mackenna.

En la Cámara, dijo, de los... vulgares, (no les llamo Comunes por no insultarles) que se han suscripto, ¡Setecientos millones! ¡Menudito pico!

Ni el Teide, tan famoso se le compara, a pesar de los miles de pies que alcanza, que los ingleses, en materia de picos a todos vencen.

La cifra, inverosímil, a mí me asombra, pues no son los millones de perras gordas que son de libras. (No de queso ó manteca, sino esterlinas).

Yo pensé que el conflicto se terminara por faltar municiones, dinero en pasta, me he equivocado, porque guerra tendremos y para rato.

¿Es posible que existan tantos millones? Yo, en verdad, no lo creo pios lectores; es un absurdo, que haya tantas pesetas en este mundo.

¿Dónde están escondidas que no las hallo? Con pocas me conformo para mis gastos que son de guerra. pues lucho con mi suerte de lo más negra.

Por estar en la inopia más absoluta, no acudí yo al empréstito y me disgusta, porque así puede, que ya en paz me dejasen otros ingleses.

Crosita.

Un submarino en España

Ampliando los informes que hace unos días nos fueron transmitidos telegráficamente por nuestro corresponsal en Madrid, recibimos hoy por el correo los siguientes detalles:

Según un telegrama enviado a Madrid desde Solier (islas Baleares), el vapor «Aquitania» comunicó por radiografía que había sorprendido a un submarino a los grados 37.08 latitud Norte y 2.10 de longitud Este.

El submarino hallábase inmediato a un pequeño vapor de dos paños. El punto indicado se encuentra entre Baleares y Argel, siendo de advertir que el día 30 de Junio, a las nueve y cinco de la mañana, se recibió en Solier un radiotelegrama semejante, pero sin indicar procedencia y dirigido a todos los barcos y estaciones costeras.

Lo que no expresan los anteriores informes es la nacionalidad del sumergible, aunque en el ánimo de todos está el que se trata de un submarino alemán, cuya existencia en el Mediterráneo parece haberse comprobado.

Ecos de sociedad

Con objeto de pasar la temporada veraniega han marchado a La Laguna con sus respectivas familias; el Secretario del Cabildo insular D. Antonio Lara, el teniente coronel de artillería D. Pablo Floresjach y la señora doña Aurea Izquierdo viuda de Izquierdo.

Hállase padeciendo una afección a la vista nuestro estimado amigo don Eulogio Gómez, cuya pronta mejoría deseamos.

Ha dado a luz un precioso niño la señora esposa del Concejal de este Ayuntamiento, D. Gonzalo Cáceres.

En la vecina ciudad de La Laguna se halla enferma la señora madre de nuestro querido compañero Ildelfonso Maffiotte. Deseamos vivamente su pronta mejoría.

En Tacoronte, donde se encuentra actualmente, se ha agravado mucho en la enfermedad que padece la joven señorita Elena Bluiit, hija de nuestro estimado amigo D. Jaime Bluiit.

Ha dado a luz con toda felicidad, un robusto niño, la señora esposa de nuestro amigo D. Alfonso Rodríguez.

Ha regresado a la Gomera el diputado provincial don Leoncio Bento.

Noticias varias

Para la Habana, donde se propone establecer su residencia, se ha embarcado con sus bellas hijas, nuestro estimado amigo D. José Medina, concejal de este Ayuntamiento.

D. Federico Doreste, Profesor de la Escuela de niños del Centro, nos participa en atento B. L. M. que desde el día 16 del actual, a las 10 de la mañana, hasta las 4 de la tarde del día 18 estará abierta la exposición de los trabajos realizados en dicha Escuela durante el presente curso.

Ayer se recibió en esta Administración de Correos la primera expedición de paquetes postales de Inglaterra.

Hállase en esta capital un profesor del Museo Zoológico de Harvad (Estados Unidos), que viene a coleccionar pájaros y restos de guanches.

El vapor «Conde Wilfredo» dejó los siguientes pasajeros: D. Alonso J. Alvarez, doña Carmen Zavala é hija, doña Teresa Drafer y D. Ulises Guimerá. Lleva 210 más de tránsito para la Habana.

Dentro de breves días se pondrá a la venta un libro de poesías del que es autor el joven poeta D. Francisco Izquierdo.

Titúlase «Alta Plática» y lleva un prólogo de nuestro querido amigo y compañero D. Manuel Verdugo.

El notable primer actor Ernesto Vilches, muy conocido de nuestro público, se halla en la actualidad impresionando películas cinematográficas contratada para una casa de Barcelona.

Rafaela Abadía ha sido contratada para la próxima temporada del Teatro Lara. Por el Ministerio de Fomento han sido pedidos al Sr. Gobernador civil de la Provincia los planos de esta capital y poblaciones más importantes del Archipiélago, levantados en la fecha más reciente posible.





